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她为孩子开辟国际医疗渠道
希望孩子们的“生命通道”在这里得到拓展和延伸

郑州市儿童福利院里患有脑积水的孤残儿童小彩，拿到了去香港治疗的“通行证”；患有肿瘤
的晖晖踏上了去美国治病的征程……记者获悉，郑州市儿童福利院院长李燕通过努力，开通了国
际医疗渠道，把患有重症的孩子送去国外或境外接受更好的治疗。

晚报记者 裴蕾 通讯员 侯晓学/文 晚报记者 马健/图

晖晖和小彩接受更好治疗
出生于2010年2月20日的晖晖，刚来到儿童福利

院时，就被发现右腿膝关节有不明肿物。孤残儿童小
彩生于 2010年 3月 30日，出生时就患有脑积水，来到
福利院后做了手术，她脑部埋了一个导管，由于可埋
导管的部位出现了发炎症状，病情十分危急。

“看到孩子们的情况，我真的很难接受。”市儿童
福利院院长李燕介绍说，后来，她几经周折，通过和香
港新希望基金会的合作，开辟了国际医疗渠道。

李燕说，她帮晖晖找到了美国一家知名医院。医
院经过分析，列出了一套可行性的治疗方案，并提出
可以让晖晖去美国治疗。

“最让我高兴的是，这套治疗方案可以保住孩子
的腿。”李燕说，晖晖已经踏上了去美国的征程。

现在经过香港新希望基金会的调查和推荐，小彩
也可以去香港的某家医院接受更好治疗。

孤残儿童救治“国
际绿色通道”建立

“在我们儿童福利院，大部
分孩子都身患疾病，疑难杂症
司空见惯，一些疾病甚至国际
罕见，孩子的生命健康成了最
让人揪心的事情。”李燕说，如
何给孩子们搭建一个高效快捷
的生命通道成了当务之急。为
此，儿童福利院先后与市内多
家医院对接，建立了就医的绿
色通道，同时，还与北京、上海
一些著名医院建立了紧密的合
作关系，基本实现随时转诊。

“现在，我们又开辟了国
际医疗渠道，希望孩子们的
生命通道在这里得到拓宽和
延伸……”李燕表示。

网议“六种形象”
主持人薛小璐：最近，网友“只如

初见”的“党员干部要树立能够推动工
作、人民群众愿意跟着你推动工作的
形象”的帖子一发出就在本地知名论
坛上引起了热烈讨论，网友们纷纷跟
帖，畅所欲言，讲述自己亲身经历的事
例，并发表各自的见解。

暖春：我有个朋友住在同乐社区，
听说他们小区所属的刘寨街道办事处
成立了一个 200人的志愿者服务队，
专为辖区里的空巢老人和留守老人的
日常生活进行帮扶，比如代购物品、代
缴费用、拆洗被褥等，实实在在为行动
不便的老人提供帮助。

一枚芒果：我们永安社区变化很
大，原来小区没人管，小商贩可以随意
出入，垃圾遍地。几年前，张书记来到
后，引进了物业，配了保安，还修路装
路灯，现在小区干净多了。我们从心
底里满意，社区工作做得好，我们也十
分乐意配合他们的工作，大家一起努
力，会把小区建设得更好。

Nano：我们二七区大学路交通新
苑社区的帮扶组办事效率很高，去年
年底，有居民反映交通厅家属院附近
的河堤道路两侧有很多流动小商贩占
道经营，影响居民出行，帮扶组当天就
实地查看，第二天就向居民公布了解
决方案，让我们看到了政府工作人员
的办事效率，我们就更有信心支持他
们的工作了。

眉似远山：前几天，我参加了二砂
一社区帮扶工作组举办的“共树文明
新风、共建文明家园”活动启动仪式，
活动当天有6支志愿者服务队给居民
开展文明方面的宣传和帮助。我觉得
这种活动可以给大家提个醒，让大家
逐渐建立讲文明讲环保的意识，要想
保持环境卫生良好，还是要居民提高
自身的文明素质。从长远来讲，精神
方面的帮助更重要，二砂一社区帮扶
组的做法很好。 晚报记者 薛璐

实习生 孔冰

中方园社区，有位从警8年的社区民警，她2007年入党，是20多个孩子的“民警妈妈”。凌晨2
点只身一人在社区里便衣巡逻查看治安，从她来到社区的这 4个月里，社区的案件发生率下降了
60%。她就是东风路派出所的社区民警32岁的张黎。

“她咋恁好呢，没一点架子，我都快70了，真没见过这么好的人。”社区居民杨桂兰叨念着，眼泪
就掉下来了。她说，今年初，女婿在昆明干活时出了车祸，女儿孙杨梅到昆明料理后事回来后天天
以泪洗面，她和7岁的外孙也只能陪着哭，张黎得知情况后，主动来到她家里。

“她一来就给孩子辅导功课，还帮我干这干那，就跟我闺女一样。”杨桂兰说，张黎每次来家里，
看到她在干活就一定会抢着干，还嘱咐她要多休息。

据了解，以前社区经常发生盗窃案件，张黎来中方园社区的这4个月，案件发生率下降了60%。
“她经常哭，都是看到人家家里很困难，自己受不了。”居民郭武凤说，张黎做的都是小事，但每件事都尽心尽力。

晚报记者 张璇 实习生 靳丽洋/文 晚报记者 周甬/图 线索提供 王霞

“今年1月12日，帮扶工作组进驻二砂一社区，两个多月来，我们主动走访社区住户200多次，发
放调查问卷300份，跟社区、物业主管部门、居民代表等共同召开座谈会8次。”岳伟说，开展工作首
先要跟各方面加强沟通，及时了解情况，才能互相信任，形成合力。思想统一，事情才好办。

“为了尽快让社区居民了解并接受帮扶组，我们每天上午都会把社区8个院儿走一遍，跟院儿里
的住户聊聊天，了解大家的生活状况。”岳伟说，他们已经帮200多户居民办理了房产证。

“在我看来，帮扶工作的实质就是帮助群众解决生活困难，只要给群众办实事儿，他们就会愿意配合你
把工作开展下去。”岳伟说。 晚报记者 薛璐 实习生 孔冰 图片由受访者提供

帮群众解决生活困难，给群众办实事
中原区绿东村街道二砂一社区帮扶工作组长、市文物局副调研员 岳伟

做社区民警四个月，她成了居民的贴心人
东风路派出所民警 张黎
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明年底，实现36965个教育学位的增量
市教育局宣传外事处 副处长 李树钦

今年年初，郑州市召开的优质教育资源倍增工
程推进会上提出，到2012年，市区优质教育资源将
实现36965个学位的增量，届时市民将享受到更高
质的教育公平。今日，“面对面”栏目邀请到市教育
局宣传外事处副处长李树钦做客晚报QQ群，畅聊
教育资源倍增工程。 晚报记者 薛璐 实习生 孔冰

网友貌合神离：倍增计划中有没有“名校”参与？
李树钦：今年年初，我们公布了《郑州市优质教育资源倍增工程项目一

览表》，大家可以看到，很多社会公认度很高的“名校”，都参与到了倍增工
程项目中，有的是在本校内部进行扩容，有的名校托管相对薄弱的学校，有
的名校和相对薄弱学校联合办学，每年都会有几百个学位的增量。经过若
干年的努力，把市区的学校都打造成像省实验中学、郑州一中、外国语学校
这样的优质学校，这就是实施优质教育资源倍增工程的理想状态。

网友小桥流水：倍增计划什么时候开始
实施？

李树钦：目前倍增计划已经在实施当中，
倍增计划分为省属学校、市属学校及各区学
校项目。其中以强校托管、联合办学和部分
扩建挖潜方式推进的项目学校，2011年度实
现倍增。春季开学时开始在教学管理、教学
模式等方面试运行。6月份前完成最终的实
施方案。暑假期间完成师资调配、培训及教
学设施设备的完善提升工作，为秋季开学作
好各项前期准备。以一校多区、扩建挖潜（部
分）方式推进的项目学校，2012年度实现倍
增。项目学校按当年秋季开学倒排工期，确
保硬件建设如期完工，并高标准做好学校班
子和师资选配工作。 图片由受访者提供
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